

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre.	1'50 pesetas
Número suelto	0'10 "
Número atrasado	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Calle de Prim, 122.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

AGONÍA

Como preludio de las variaciones que en el enigmático ajedrez político forzosamente han de ocurrir, dada la compleja situación de las figuras de más relieve, basta fijarse en la procedencia del personal que compone el actual Gobierno, para ver claramente formada una concentración moretista con exclusión de toda tendencia, no contraria á su modo de pensar, que sólo sustente un criterio que aún siendo liberal no sea exclusivamente el suyo, con el único afán de aniquilar á los prohombres que dentro del partido tienen amigos y fuerzas propias que bien manejados, el día de mañana, pueden comprometer la suerte del partido y con ello la deseada jefatura del mismo, tan ambicionada por el señor Moret.

La poca atención dispensada á sus correligionarios, unido al exceso de cobardía, más que inoportuna en los actuales momentos, serán el bota-fuegos que hará estallar el mal reprimido disgusto, hasta hoy disimulado por causas bien diferentes, entre las cuales se puede contar el último horripilante atentado.

El motivo más pueril, la causa más baladí causaría la separación de personalidades respetables bajo todos conceptos, los cuales unidos por una aspiración común formarán una conjunción tan respetable, que motivarán el aniquilamiento del hoy lozano y exuberante partido liberal.

No se ha contentado el Sr. Moret con la formación de ese gabinete de amigos incondicionales, ha hecho más,

valiéndose de su nunca desmentido talento maquiavélico, ha estudiado la manera de destruir la obra que tantos sinsabores costó á su antecesor señor Montero Ríos, confeccionando á su gusto una mayoría *maleable* que incondicionalmente y sin grandes esfuerzos apruebe los múltiples proyectos que tiene en *incubación*.

Según datos fehacientes, todas las probabilidades están en que el decreto de la disolución de Cortes obra en poder del Sr. Moret.

Medida tan radical no era de esperar dado el comportamiento discreto que en la última legislatura ha observado la actual mayoría parlamentaria con el gobierno, siendo difícil que el Sr. Moret, con todo y poder forzar la máquina electoral, saque una mayoría tan disciplinada como la actual.

Leído el decreto de la disolución de las Cortes y convocado el país á nuevas elecciones, previa presentación de un programa infalible, podrá el gobierno presentar una mayoría *monosilábica* si se quiere, pero nunca llegará á adquirir una mayoría absoluta obediente sólo á sus mandatos; los consabidos grupitos, de tal ó cual personaje, no han de faltar y, por lo tanto, la Cámara quedará constituida aproximadamente como en la actualidad, adoleciendo de los mismos vicios y defectos. Las minorías conservadora y republicana poca alteración sufrirán, si bien la última el número de diputados en lugar de disminuir aumentará en los distritos donde se ha efectuado la fraternal fiesta de la Solidaridad, que son todos los de Cataluña, Vascongados y la mayoría de los de Valencia.

Así constituido el Parlamento, el señor Moret con todo y su reconocido talento, tropezará con serias dificultades si de momento no impone su férrea voluntad á sus correligionarios.

Donde más se notarán los efectos del *disolvente* decreto será en los distritos rurales, que, como el nuestro, se halla supeditada su suerte á la voluntad irreflexible del cacique sin talento ni condiciones, de aquellos que abusando de su influencia perniciosa, han tenido que abandonar el *protectorado* que en los distritos populosos ejercían, para guarecerse ó fortificarse en los distritos donde el jefe ó segundo *tirano*, generalmente poco aprensivo, aún rinde vasallaje á un *inservible* señor, al amparo del cual, convierten el distrito en oficina impúdica dedicada á la expendición de credenciales de impunidad al abrigo de las cuales cometen toda suerte de desafueros.

Corolario de lo expuesto es la defectuosa constitución de los Ayuntamientos en general, y de alguno en particular. Para muestra basta un botón. Lo que vamos á narrar ocurrió en una población importante.

Vino el partido Liberal al poder y cuando todo el mundo creía que el nombramiento de Alcalde recaería en algún individuo afiliado al mismo, que bien podía pertenecer á la familia del pequeño *tirano*, se hallaron con la gran sorpresa de la imposición de un alcalde trasnochado, impopular, sin dotes para el cargo y con la agravante de estar afiliado en el partido conservador. Éste, que sin duda por el deseo de figurar cometió la informal evolución, pensaría tal vez que si no apro-